

Document d'information

ASSISTANCE FOURNIE PAR LE CANADA EN VUE DES ÉLECTIONS EN UKRAINE

Le programme d'assistance du Canada, de 2,5 millions de dollars, a pour but d'aider l'Ukraine à organiser et à tenir ses toutes premières élections multipartites, le 27 mars. Il ne vise pas à influencer les résultats, mais plutôt à aider l'Ukraine à assurer l'intégrité et la transparence du processus électoral et à encourager les Ukrainiens à exercer leur droit de vote.

L'assistance fournie par le Canada constitue le programme le plus important et le plus complet de tous ceux entrepris par les donateurs internationaux et souligne l'engagement du Canada à l'égard de la réforme démocratique en Ukraine. Le programme compte quatre volets :

- 1) **Assistance technique et matérielle au processus électoral**
(Élections Canada, CODE International)

À la demande du gouvernement ukrainien, le Canada fournit à la Commission électorale centrale (CEC) 445 tonnes d'un papier spécial pour l'impression des bulletins de vote. Doté de dispositifs spéciaux de sécurité visant à prévenir la fraude électorale, le papier, expédié à Kiev, sera distribué localement en vue de l'impression et de l'assemblage des bulletins de vote.

Le Canada a aussi fourni à la CEC les services d'un spécialiste des élections, qui conseille la Commission sur des questions techniques et administratives, ainsi qu'au niveau des stratégies, pour une période de trois mois. En outre, les représentants d'Élections Canada sont en train d'organiser une séance de «formation pour formateurs».

- 2) **Éducation civique et éducation des électeurs**
(Élections Canada, Ukrainian Legal Foundation)

De concert avec la Ukrainian Legal Foundation, le Canada aidera à l'impression et à la diffusion du texte de la nouvelle loi électorale, d'un guide du citoyen sur la loi et d'un guide sur l'organisation de la campagne électorale. On vise ainsi à combattre l'apathie des électeurs et leur ignorance à propos de la nouvelle loi électorale.

Les représentants d'Élections Canada offriront à la CEC un séminaire sur les moyens d'inciter les électeurs à voter et sur l'importance de la participation de la population.